
Universidad de Puerto Rico 
Recinto Universitario de Mayaguez 

JUNTA ADMINISTRATIVA 

ACTA NOMERO 17-18-018 
DE LA REUNION ORDINARIA CELEBRADA EL JUEVES, 19 DE ABRIL DE 2018 

Presentes: 

Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina 
y Presidenta de la Junta 

Dra. Betsy Morales Caro 
Decana de Asuntos Academicos 

Dr. Agustin Runk) Toro, Decano 
Colegio de Ingenieria 

Dr. Victor Siberia Torres 
Representante del Senado Academico 

Dr. Noel Artiles Le6n 
Representante del Senado Academic° 

Srta. Angeli del R. Rivera Ortiz 
Representante Estudiantil 

Excusado: 

Dr. Darrel Hillman Barrera 
Presidente Interino de la UPR 

Invitado: 

Sra. Maria de los A. Fernandez Ayala, Dir. Int. 
Oficina de Presupuesto 

Secretaria Interina: 

Sr. Carlos E. Rosas Muriiz 
Decano Interino de Administraci6n 

Dr. Jose Perdomo 
Decano Interino de Estudiantes 

Dra. Marie! Nieves Hernandez, Decana Interina 
Colegio de Administracion de Empresas 

Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Director Int. 
Colegio de Ciencias Agricolas 

Dr. Fernando Gilbes SanteeIla, Decano Interino 
Colegio de Artes y Ciencias 

Asistentes: 

Sra. Nilda E. Perez Collazo 	 Sra. Liz J. Rivera Valentin 
Sra. Giovana Deglans Figueroa 

Se reune la Junta Administrative del Recinto Universitario de Mayaguez en la fecha arriba indicada 
previa convocatoria de la Rectora Interina, Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, y quien preside. 
La reunion comienza a las dos y diecisiete minutos de la tarde en la Sala de Conferencias en el Edificio 
de MuSA. La Secretaria Interina pasa lista y constata el quorum con la presencia de once miembros 
de la Junta. 
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INFORME DE LA RECTOFIA INTERINA 

Luego de saludar a los miembros de la Junta Administrativa, la Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, 
Rectora Interina, presenta ante este organismo el siguiente informe, el cual ha sido circulado: 

marzo 

	

28 	Reuni6n con el Prof. Ismael Pagan Trinidad sobre visita representantes de la Autoridad de 
Carreteras 

Reuni6n con el Dr. Ubaldo Cordova relacionada con el progreso del Plan de Investigacion 

abril 

	

2 	Firma de convenio con el Fondo Especial de Desarrollo Economic° (FEDE) de la 
Campania de Fomento Industrial y el Centro de Innovacion y Tecnologia Agroindustrial 
(CITAI), del Colegio de Ciencias Agricolas del Recinto Universitario de Mayaguez (RUM) 

	

3 	Reunion con los senores Harley Benz, David Wilson, Jim Smith y Lind Gee quienes visitan 
la Red Sismica en el Recinto Universitario de Mayaguez 

Bienvenida en la ceremonia de apertura del Dia Mundial de la Actividad Fisica 

Reuni6n con varios representantes del Centro de Investigacion y Desarrollo sobre la 
reconciliacion bancaria del CID 

Reunion con los decanos de Ciencias Agricolas sobre dudas del Plan Fiscal 

	

5 	Despedida al destacado egresado y jubilado profesor Jose "Fufi" Santori Coll 

Reuni6n con visitantes de la Autoridad de Carreteras y Transportacion y personal del 
Recinto Universitario de Mayaguez sobre el proyecto de Mejoras PR-2 intersecci6n con la 
Vita 

	

6 	Reuni6n extraordinaria de Staff sobre la visite de Middle States 

Saluda a los visitantes de Lockheed Martin Tech quienes ofrecen conversatorio en el 
Recinto 

	

9 	Reuni6n en Administraci6n Central con todos los evaluadores de Middle State 

	

10 	Reuni6n con los evaluadores de Middle States en el Recinto Universitario de Mayaguez 

Reunion con la Dra. Marielena Lara, de la Organizacion RAND y la Sra. Evelyn Rivera del 
Recinto de Ciencias Medicas sobre oportunidades con proyectos de colaboracion 

	

11 	Reunion con el Prof. Gustavo Cortina, Director de Calidad de Vida, relacionada con la 
propuesta Titulo IX 

Reunion con personal del Decanato de Asuntos Acadernicos y del Centro de Tecnologia 
de Informacion sobre el proyecto Next 
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Reuni6n con la Sra. Rosie Torres, Directora de Servicios Medicos, sobre instrucciones del 
Departamento de Salud 

Reuni6n con la Sra. Kelly Samek, Oficial del Programa Sea Grant — NOAA 

12 	Reunion de salida en Administraci6n Central con los evaluadores de Middle States 

2018 UPRAA Scholarship donde otorgaron alrededor de nueve becas a estudiantes del 
Recinto Universitario de Mayaguez 

13 	Bienvenida a los coordinadores de Intercambio del Sistema de la Universidad de Puerto 
Rico 

Reuni6n con la Dra. Maria Cortes relacionada con oportunidades de investigacion en 
Ingenieria Aeroespacial 

Reunion con la Dra. Sonia Bartolomei y el Dr. Hector Huyke sobre el Dialog° 
Transformado la Universidad 

Reuni6n del Comite de Asuntos Estudiantiles de la Junta Universitaria 

16 	Bienvenida en la apertura de la Semana de la Calidad de Vida 

Reuni6n sobre Cinco Dias con Nuestra Tierra 

Reunion/almuerzo con la Dra. Aileen Torres, Vice Presidenta de Asuntos Estudiantiles y 
representantes de las Oficinas de Calidad de Vida del Sistema UPR 

Reuni6n Extraordinaria de la Junta Administrative 

17 	Reunion con el Dr. Paul Sundaram del Departamento de Ingenieria Mecanica sobre 
destaque en las oficinas del Naval Research Global on Sao Pablo, Brasil 

Actividad Preparate para la Temporada de Huracanes 

Reunion con representantes de la Asociacion de Claustrales Jubilados 

Reuni6n del Senado Academic° 

Visita al entrenamiento de los atletas de baile y porrismo quienes compiten durante el fin 
de semana en las competencias de la Liga Atletica Interuniversitaria 

18 	Reunion con los Decanos sobre la situacion de falta de energia electrica 

19 	Entrevista para el programa Buenos Dias Buenas Noticias de la Emisora WKJB sobre la 
cuarta ediciOn del MayagOez International Open, evento clasificatorio para los XXIII Juegos 
Centroamericanos y del Caribe 2018 

Reunion sobre el Sistema de Entrega de Informacion para la Acreditaci6n - Annual 
Institutional Update 
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La Rectora anuncia que en el dia de hoy en el Complejo Natatorio se esta Ilevando a cabo la cuarta 
ediciOn del Mayagriez International Open, evento clasificatorio para los XXIII Juegos Centroamericanos 
y del Caribe 2018, en Barranquilla, Colombia; los III Juegos Olimpicos Juveniles 2018, en Buenos 
Aires, Argentina; y los XVIII Juegos Panamericanos 2019, en Lima, Peril Durante el evento, 
participaran los equipos olimpicos de Puerto Rico, Guatemala, Honduras y El Salvador La Rectora 
Interina extiende una invitacion a los miembros de la Junta para que participen de los mismos. 

ACTA 

La Junta aprueba el Acta NUrnero 17-18-016, de la reunion ordinaria del 27 de marzo de 2018, segtin 
presentada. 

LICENCIA 

A tenor con las recomendaciones de los funcionarios y organismos correspondientes, la Junta otorga 
una licencia sin sueldo por enfermedad al Sr. Victor Cruz Irizarry, Trabajador, de la Finca Alzamora, 
del Colegio de Ciencias Agricolas; por el period° del 1 de abril al 21 de noviembre de 2018. 

OTROS ASUNTOS 

a) La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, presenta ante la Junta el Informe del 
Comite Ad Hoc que atendio la encomienda de establecer una politica de como se va a pagar a los 
estudiantes graduados. Luego de una extensa discusion, la Junta acuerda aprobar la siguiente 
Politica para el Pago a los Estudiantes con Ayudantia Graduada en el RUM: 

Proposito  

Regular el pago a los estudiantes con ayudantia graduada para beneficio de los mismos. 

Bases Leqales 

La Certificacion 140 (1999-2000) de la Junta de Gobierno (antes Junta de Sindicos) enmienda la 
Certificacion 135 (1998-1999) del anterior Consejo de Educacion Superior. La Certificacion 135 
(CES) indica que el estipendio del estudiante graduado con una ayudantia se "determinara de 
conformidad con la practica establecida en las unidades y la disponibilidad de recursos." 

Tabla de Estipendios Fiios 

C red itos 
MAESTRIA 

Ensenanza 	CorrecciOn 
DOCTORADO 

Ensetianza 	Correccion 
1 683.33 512.50 783.33 590.00 
2 1,366.67 1,025.00 1,566.67 1,180.00 
3 2,050.00 1,537.50 2,350.00 1,770.00 
4 2,733.33 2,050.00 3,133.33 2,360.00 
5 3,416.67 2,562.50 3,916.67 2,950.00 

4,100.00 3,075.00 4,700.00 3,540.00 
4,783.33 3,587.50 5,483.33 4,130.00 

8 5,466.67 4,100.00 6,266.67 4,720.00 
9 6,150.00 4,612.50 7,050.00 5,310.00 
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Efectividad 

Esta politica sera efectiva comenzando en el mes de agosto de 2018. 

La Junta recibe la Resolucion de la Facultad de Ingenieria, con fecha del 3 de abril de 2018, 
aprobada en reunion ordinaria del martes, 3 de abril de 2017; relacionada con su oposicion a los 
recortes propuestos para la UPR que aparecen en el Plan Fiscal presentado por el Gobierno de PR 
a la Junta de Supervision Fiscal. 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante Claustral, presenta ante la Junta el Informe Final del 
comae que atendio la encomienda de revisar el Reglamento de la Junta Administrativa. Luego 
de una extensa discusion, la Junta acuerda aprobar el Reglamento de la Junta Administrativa 
del Recinto Universitario de Mayaguez; con las debidas enmiendas (Certificacion NOmero 
17-18-178). 

La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Academicos, presenta ante la Junta el Informe del 
Comit6 Ad Hoc que atendio la encomienda de revisar la Certificacion NUmero 16-17-242 en lo 
que se refiere a las horas creditos por tarea de ensefianza o por compensacion adicional. Mientras 
discuten sobre el tema, la Arq. Wilma L. Santiago Gabrielini, Rectora Interina, trae a la atenci6n de 
la Junta que el Lcdo. Angel L. Matos, Asesor Legal del Recinto, envie) una comunicacion con fecha 
de 28 de marzo de 2018 relacionada con este asunto. La Rectora decreta un receso de cinco 
minutos para localizar dicha comunicacion. 

A las cuatro y catorce minutos de la tarde se reanudan los trabajos de la Junta y la Rectora Interina 
da lectura a la referida comunicacion. 

Luego de una extensa discusion, la Junta acuerda dejar este asunto pendiente y solicita que se 
haga una consulta a la Junta de Gobierno en el sentido de auscultar si la CertificaciOn 76 (2017-
2018) de la Junta de Gobierno prohibe a las unidades otorgar compensaci6n adicional por 
descarga por tareas academicas a sus senadores academicos. 

ASUNTOS NUEVOS 

La Srta. Angell del R. Rivera Ortiz, Representante Estudiantil, presenta ante la Junta la modem 
aprobada en la Segunda Asamblea General de Estudiantes el 12 de abril de 2018 que lee: "mociOn 
para unirnos a las manifestaciones del Paro Nacional el 1 de mayo de 2018 - Dia Internacional de 
los Trabajadores; la Asamblea solicita que haya un receso academic° y administrativo para 
salvaguardar el derecho de los estudiantes a manifestarse. Si la administracion no concede el 
Receso, en o antes del 26 de abril de 2018, los estudiantes procederan a hacer un Paro el 1 de 
mayo de 2018, para unirnos a la lucha del pals". Luego de la discusi6n, la Junta acuerda no 
aprobar la peticion de Receso para el 1 de mayo de 2018. 

El Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Director lnterino del Colegio de Ciencias Agricolas, trae a la 
atenci6n de la Junta corn° se trabajara el asunto cuando un profesor agota todos los recursos para 
que los estudiantes de sus cursos Ilenen las evaluaciones estudiantiles (COE), pero estos no lo 
hacen. El doctor Roman Paoli sugiere que en esos casos se utilice la evaluaciOn del Comite de 
Personal de Ensefianza. El doctor Artiles indica que 61 se opone y sugiere que la puntuaci6n a 
utilizar deberia ser la autoevaluacion del profesor. Para atender la situacion, la Rectora Interina, 
constituye un comite ad hoc para que delinee por escrito como se procedera en aquellos casos 
donde no hay evaluacion estudiantil mediante el COE. El comite queda constituido por el Dr. Noel 
Artiles Leon, Representante del Senado; la Prof. Mercedes Ferrer, Directora de la Oficina OPIMI; 



R TODO LO CUA OY FEY CERTIFICO, 

Nilda E. P6rez Collazo 
Secretaria Interina 
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el Dr. Elvin 0. Roman Paoli, Decano y Director Interino del Colegio de Ciencias Agricolas y la 
Srta. Angell del R. Rivera Ortiz, Representante Estudiantil. El comite debera presentar el informe 
en la reunion de la Junta pautada para el 26 de abril de 2018. 

El Dr. Victor Siberio Torres, Representante del Senado, trae a la atencion de la Junta que los 
administrafivos que van a trabajar ofreciendo verano envien con tiempo sus peticiones. La Rectora 
solicita a los Decanos que Ileven el mensaje para que esto Ilegue a tiempo a la Junta. 

La Dra. Mariel Nieves Hernandez, Decana Interina del Colegio de Administracion de Empresas, 
trae a la atenci6n de la Junta la preocupaci6n de muchos estudiantes y de la Srta. Angell del R. 
Rivera Ortiz, Representante Estudiantil, en cuanto a los recursos de estudio en linea. Debido a la 
inestabilidad de energia electrica esos recursos no bajan ni estan disponibles para imprimirlos; de 
manera que los estudiantes no tienen el material para estudiar. Se solicita a los Decanos que 
Ileven el mensaje para que los profesores tomen en consideracion cuando ocurren estos apagones 
y tengan la sensibilidad de posponer los trabajos. 

La Srta. Angeli del R. Rivera Ortiz, Representante Estudiantil, informa que leyo en twitter acerca de 
dos estudiantes que fueron a pedir cita con un psicologo. La persona que los atendio les dijo que 
no habia turnos disponibles y que ellos podian esperar porque no se veian muy malitos. La 
Rectora Interina indica que esa no fue la contestaci6n correcta y que van a tomar carte en el 
asunto; ya que esto no puede ocurrir. 

La Srta. Angeli del R. Rivera Ortiz, Representante Estudiantil, pregunta por que no se va a dar la 
tercera sesion de verano. La Dra. Betsy Morales Caro, Decana de Asuntos Acadernicos, indica 
que no se ofrecera debido al periodo corto que queda. Ademas, indica que ese asunto se trajo a la 
atenci6n de la Junta y fue acordado aqui. 

Cubierta la agenda se clausura la reuni6n a las cinco y trece minutos de la tarde. 

APROBADO 

.01  
Wilma L. Santiago Gabrielini, NI Arq 
Rectora Interina 
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